



SAVE THE DATE

COLOQUIO

40 AÑOS DE DEMOCRACIA ARGENTINA EN CLAVE FEDERAL

El retorno a la democracia significó más que un simple cambio de régimen político; fue un proceso complejo que involucró una revisión de la memoria histórica colectiva, la consolidación de instituciones y valores liberales y democráticos, y la búsqueda de mayor cohesión social. A través de la reflexión y análisis de este período, podemos extraer lecciones fundamentales que se vuelven relevantes el contexto argentino actual

En primer lugar, la memoria histórica nos enseña que una democracia sólida se construye sobre la base de la justicia y la verdad. Durante los años posteriores a la recuperación democrática, se llevaron a cabo juicios a los responsables del terrorismo de estado y las violaciones a los derechos humanos cometidas durante la dictadura, sentando un precedente importante en la historia de los derechos humanos en América Latina y el mundo.

En segundo lugar, el período democrático nos muestra la importancia de fortalecer las instituciones y promover una participación ciudadana activa. La democracia no es solo el ejercicio del voto cada ciertos años, sino el compromiso constante de la ciudadanía en la toma de decisiones y la vigilancia del poder. En este sentido, debemos utilizar la reflexión histórica para construir y fortalecer la democracia liberal, la cultura democrática y nuestras instituciones para combatir toda tentativa autoritaria y enfrentar los peligros actuales a los que se enfrenta la democracia en el mundo.

Asimismo, el retorno a la democracia nos confronta con la relevancia de la diversidad y la inclusión en la construcción de una sociedad liberal, plural e inclusiva. En un país con una rica variedad de identidades políticas, culturales sociales y étnicas, es fundamental reconocer y respetar las diferencias como un valor que enriquece nuestra comunidad política.

Por ello, este coloquio sobre los 40 años de la recuperación de la democracia en Argentina tiene la intención de abrir un espacio de diálogo y reflexión entre jóvenes académicos, políticos, intelectuales, empresarios y líderes sociales para reflexionar sobre el recorrido histórico de los últimos 40 años de democracia en Argentina. Creemos que esto es fundamental ya este espacio de intercambio ofrece la posibilidad de acercarnos con mayor profundidad y entendimiento a los enormes desafíos sociales, económicos y políticos a los que se enfrenta el país en los próximos años; ya que un entendimiento maduro y riguroso del pasado es una herramienta fundamental para construir un futuro sólido y promisorio para nuestro país y provincia.



Martes, 28 de noviembre

17:00 Acreditaciones

17:25 Palabras del **Dr. Hans-Dieter Holtzmann**, Director de la Oficina de la Fundación Friedrich Naumann, y **Elisa Trotta Gamus**, directora del Proyecto Internacional de FyL

17:30 ***La crisis de la democracia a la democracia en crisis***

Marcelo Cavarozzi, Premio Konex 2016. Doctor en Ciencia Política (Universidad de California)

Modera. Carlos Segura (UTDT, miembro del board FyL Internacional)

18:00 ***Panel Balsa Virtual. El caso Cuba, cultura bajo el asedio de la dictadura***

Vicente Echerri, escritor

Modera. Frank Zimmerman (Director de Liberty plus, y miembro del Consejo internacional de Fundación Federalismo y Libertad).

18:40 Coffee break

19:00 ***Retos de la democracia en el mundo***

Dinesh Bhatia, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de la India ante la República Argentina. **Fares Yassir**, Embajador del Reino de Marruecos ante la República Argentina

Modera. Elisa Trotta Gamus (miembro del Board Fundación Federalismo y Libertad Internacional)

19:45 ***Desafíos de la estabilidad y crecimiento en democracias complejas***

Julio Velarde, presidente del Banco Central del Perú

Alfonso Prat Gay, ex presidente del Banco Central de la Argentina

Modera. María José Romano Boscarino (Directora Políticas Públicas Fundación Federalismo y Libertad)

20:45 Cierre de la primera jornada.

Miércoles, 29 de noviembre

09:30 Acreditaciones

10:00 ***Presentación del libro: “La gestión del diálogo”***

Gonzalo Aziz, analista político (TN)

10:30 ***Libertad de prensa y democracia: un balance***

Mariel Fitz Patrick, Infobae

Daniel Desein, vicepresidente regional de la Sociedad Interamericana de Prensa.

Modera. Denise Brodersen (directora de comunicación de Fundación Federalismo y Libertad)

11:15 Coffee break

11:30 ***El escenario de las economías regionales: Balance y perspectivas de 4 décadas de democracia***

Oswaldo Meloni, Doctor en economía, y profesor Universidad Nacional de Tucumán

José Ignacio García Hamilton, abogado

Modera. Clemente Babot, director de Políticas Públicas de Fundación Federalismo y Libertad

12:15 ***La construcción del liderazgo alternativo***

Carolina Losada, Senadora Nacional

Modera. Nahuel Ríos (economista)

12:45 ***Conclusiones***

Sabrina Ajmechet, diputada Nacional

Carlos Segura, historiador (UTDT)

Marcelo Cavarozzi, politólogo

13:30 Cierre de jornada